



Escanea en tu dispositivo móvil
o revisa este artículo en:
<https://doi.org/10.33996/revistalex.v5i18.137>

Cerrando el 2022 con muchas satisfacciones, por los conocimientos compartidos en nuestras publicaciones, tenemos el agrado de presentarles el último número de la Revista LEX N°18 Volumen 5 de este año; el cual contiene diversas temáticas de interés, de un año jurídico particular, con un contexto social atribulado. Donde el derecho y la investigación son cada vez más necesarios para la consolidación del orden social y jurídico de la sociedad contemporánea.

En este número encontrarán 4 publicaciones que abordan temas de valor social, jurídico e investigativo, que van desde aspectos críticos de la constitucionalización, sanciones penales a presidentes de asociaciones, el derecho a la identidad y desarrollo comunitario en pueblos y etnias originarias así como la adopción en familias monoparentales. Todos ellos desde contextos latinoamericanos, específicamente de Ecuador y Perú.

Iniciamos con la investigación de Frank Luis Mila Maldonado, Karla Ayerim Yánez Yánez y Pablo Ricardo Mendoza Escalante titulada: “Constitución y Derecho Penal: Aspectos críticos de la constitucionalización”; cuyo objetivo fue analizar el fenómeno de la constitucionalización del derecho penal, desentrañando los distintos aspectos que existen para considerar de manera positiva cualquier regulación que incida en el derecho penal a nivel constitucional, así como las respectivas críticas. El estudio se desarrolló desde un enfoque cualitativo para la realización de un análisis hermenéutico.

Por otra parte, Edwerson William Pacori Paricahua, Gaby Mamani Mamani, Carlos Segundo Medina Linares y Luisa Aviles Calcina utilizaron el método socio jurídico de tipo aplicado y diseño ex post facto para determinar la sanción en materia penal a los presidentes de asociaciones de viviendas y centros comerciales que no convocan a elecciones. Específicamente, el estudio fue denominado: “Sanción penal a presidentes de asociaciones que no convocan a elecciones para su ejercicio legal”.

Presentación

En tercer lugar, encontrarán el artículo: “Autodeterminación de los pueblos, derecho a la identidad y desarrollo comunitario en Perú”; donde el análisis nacionalista y democrático sirvió de camino metodológico para abordar el derecho que asiste a las organizaciones minoritarias como integrantes de un Estado Democrático, en el marco de los de normas especiales suscritas en los tratados internacionales desde los Derechos Humanos. Los articulistas son: Omar Santiago Yáñez Merino, Gerardo Ludeña Manco; y Nilton Isaías Cueva Quezada.

Para cerrar el número, los articulistas Vera Judith Villa Guardiola, Angela Patricia Gallego Betancur y José Antonio Soto Sotelo comparten una investigación jurídica, de nivel evaluativo de prototipo analítico, para evaluar si las normas aplicadas a la figura de la adopción de menores en el estado de Guerrero en México son inclusivas de la familia monoparental, tomando en cuenta la evolución del concepto de familia y las nuevas vertientes en esta materia. El estudio fue titulado “La adopción en familias monoparentales en Guerrero – México”.

Culminamos esta edición complacidos del trabajo realizado durante todo el 2022, agradeciendo a nuestros articulistas y lectores por confiar en este gran equipo, que dirige esfuerzos a la construcción de una comunidad académica consolidada hacia la producción de conocimientos en el campo legislativo. De igual manera, reiteramos la invitación para continuar haciendo investigación el próximo año.

MSc. Karen Abigail Sequeiros Olivares
Editora de la Revista Lex